

LA SEÑORA

D.ª Angela Arráiz Palazuelos

ha fallecido en el día de hoy, a las dos de la tarde, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afilido hermano D. Justo, capellán del Asilo de Ancianos Desamparados, primos y demás parientes

Al participar a sus amigos tan sensible pérdida, suplican se sirvan encomendarla a Dios y asistir a su entierro, que se celebrará en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián mañana sábado, a las cuatro de la tarde, y a los funerales, que se verificarán: el primero, el lunes 3, a las diez de la mañana, en la iglesia mencionada, y el segundo, el martes 4, a las once, en la capilla de las Hermanitas de los Pobres, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Burgos 28 de Febrero de 1913.

Vivís: Santa Clara, 60.

El duelo se despidió en las Salceas.

No se reporan esquelas

Moranchel, dentista

El que más trabaja en Burgos

Dentaduras desde 100 pesetas, al contado y a plazos.—Empastes desde 4 pesetas.—Extracciones, 250.

España, 2 y 4, junto al Arco de Santa María.

Nota.—Los trabajos los construye el mismo profesional.

Único Gabinete montado con todos los adelantos

PAN DE GLUTEN

¡Diabéticos! si queréis extinguir vuestra dolencia, usad los legítimos productos anti-diabéticos de gluten, marca R. Quer; consultad a vuestro médico. Depósito: Donaciano Martínez, Moneda, núm. 10.

Reloxes y cadenas de oro de ley

No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido que acaba de recibirse en la Relojería de Luis Torres.

Plaza Mayor, 35 y 36



Ecos políticos

Consulta de enfermedades del estómago a cargo del

DR. MONFLEDO

INSPECTOR PROVINCIAL DE SANIDAD

Horas de consulta, de 12 a 2. Los sábados, gratis a los pobres.

San Pablo, 6 y 8, proha, izquierda

se atiende

una tienda y cuartos apropiados para estudio. San Gil, 19 y 20.

Polletín del DIARIO DE BURGOS (8)

VIDA TRIUNFANTE

regresen de Francia decidiremos el día.

Afirmándose en tal decisión esperó tranquilo el momento de despedirse de su novia.

Era una tarde espléndida, tarde de primavera. El cielo estaba limpiamente azul; la mar, tranquila como un lago, tenía transparencias esmeralda. Parecía percibirse la renovación de la naturaleza, llena de promesas y de esplendores. Reinaba en el puerto agitación de vida. Oíanse golpes de remo, el silbo estridente de la grúa de vapor. Los navíos anclados sorprendían gratamente los ojos con su visión de cordajes, al parecer entrelazados, y sobre todo este panorama caía el sol rutilante.

—¡Qué tiempo más hermoso!— dijo Isabel.—¿Por qué no vienes, Eugenio? Será un viaje delicioso. ¡Ah!, yo no dormiré esta noche. Estaré sobre cubierta. Ven, que no te dirán nada tus padres.

—No puedo.

—Será una noche para soñar a placer. Figúrate si será bello correr junto a la posta en medio de tanta claridad.

A bordo los dos enamorados, apoyándose en la amura, hablaban así:

—Te echaré mucho de menos, Isabel.

—Desdichada, ya te escribiré a diario.

—Cuando regreses, decidiremos el día de la boda.

—¿Y crees que me dejarán casar ya los papás?

La claridad rojiza del sol poniente desvaneciese lentamente. La mar, como si se replegase en sí para dormir en el seno de la noche, calmábase, y en el cielo, como un ojo de espía, apareció a parpadear la primera estrella.

La última barca volvía ya a tierra con avance lento; los marineros del vapor corrían de un lado para otro, en sus ocupaciones; la máquina trepidaba.

—¡Vaya, adiós!— dijo D. Joaquín a Eugenio, con aire grave.

—¡Adiós!— dijo también con frialdad D.ª Emilia.

—Hasta la vuelta. Pasado mañana ya tendrás carta.

—Bien. ¡Buena viaje! Hasta la vista.

Eugenio bajó precipitadamente la escala, saltó al bote, y hasta que el vapor zarpó tuvo clavados los ojos en aquellas tres personas, apoyadas en la borda, una de las cuales agitaba el pañuelo sin cesar.

—¡Adiós! ¡Hasta la vuelta!

—¡Adiós!

El vapor surcó las aguas, dejando tras

hábitantes de momento y Dios dirá luego cómo se saldrá de todas las tentaciones aplazadas y unidas que habrán forzosamente de descargarse.

Muchas cosas se van dejando para Mayo. Y si en Mayo, como muchos piensan, las Cortes no se abren, los clamores van a llegar al cielo.

Pero es lo que Romanones pensará: Aseguremos la paz de momento y luego veremos el modo, cuando sea llegada la hora de la guerra, de no presentar batallas peligrosas.

Beneficio es el agua de Mayo, pero son pocas en ese tiempo las tormentas, cuando el estado atmosférico no da en llover y el tiempo ensordece y el rayo cae justificando a Dios.

A pesar de que en el Consejo de ayer se habló de tener los presupuestos en disposición de ser leídos en las Cámaras en primeros de Mayo, nadie cree que se sincero el propósito que está afirmación parece contener, de abrir en esa fecha las Cortes.

A ello da pábulo la forma inoportuna en que se ha ido haciendo en la nota oficial que facilitó el señor Alba. Otra cosa, fuera en la nota oficial, se hubiera dicho que el Gobierno acordaba o se proponía siquiera abrir en Mayo el Parlamento.

Poco esto hubiera constituido ya una gran burla. Porque todo hace suponer, en opinión de muchos políticos, amigos íntimos del conde muchos de ellos, que los proyectos del presidente son muy otros. Los de evitar, si es posible, tener que acudir a las Cámaras en primavera.

No olvidemos que la ley que dice Villaverde dice que los presupuestos deberán ser leídos todos los años en las Cortes, en Mayo, si las Cortes están abiertas.

A que no lo estén se encaminarán todos los esfuerzos del jefe del Gobierno por las razones que recibirá de labios de amigos suyos mencionados en la tribuna política de ayer.

Y si no al tiempo se abrirán las Cortes en Mayo si no hay manera hábil de equilibrar a las Cámaras. Como la haya, no se abrirán.

El asunto del impuesto de Inquilinato se pone fe entretanto. A nadie ha satisfecho lo que después del Consejo de ayer se ha dicho sobre esta cuestión y habrá meeting y manifestación pública.

Romanones, hasta cierto punto, toma a chacota esta cuestión, que tanto interés tiene para el buen pueblo madrileño.

No resulta del todo serio el «pólar» que ayer se tuvo con los periodistas sobre los substitutos que anónimos comunicantes proponen para el impuesto odiado.

Lo del impuesto sobre el celibato tiene gracia y, efectivamente, merecía estar ideado por una solterona con cara de coco. Pero no está el horno para chisticos de menor cuantía cuando el bolsillo se halla en crisis aguda.

Ha vez de distraer el tiempo en esas charlas incisivas, trabájese por el adelantamiento de la vida. Nos reiremos menos, pero el estómago estará más agradecido. Romanones, por lo que se ve, quiere hacernos reír un poco hasta Mayo. Entonces vendrá todo.

¿No podría ocurrir que fuera en Mayo cuando tendríamos que reírnos y que nuestra risa de entonces no fuera motivo de complacencia para el presidente?

MONCHETA.

27 Febrero.

UNA ENTREVISTA CON EL DR. LORENTE

(De la Agencia Mencheta)

Un redactor de esta Agencia visitó el Instituto de sueroterapia y bacteriología del Dr. Lorente, para interrogarle sobre las causas de la reciente epidemia de difteria, habida en Madrid.

Dijo que el principal título que ostenta con honra es haber contribuido a la disminución del terrible mal en Madrid y provincias.

Desde la fundación del Instituto ha asistido a 15.451 niños pobres, sin auxilio del Gobierno.

El último recuento del número de difterias ha sido debido a desdichos de las familias, pues la enfermedad es curable, acudiendo a tiempo.

Propónese en breve dar conferencias, con objeto de que sus compañeros de profesión conozcan las experiencias de su clínica y laboratorio.

Preguntado sobre el resultado para España del último Congreso de Higiene celebrado en Washington, al que llevó la representación de España, dijo que trata motivos de reconocimiento y gratitud para los hombres de ciencia americana.

Nos habló también el doctor Lorente de los últimos adelantos científicos sobre el cáncer.

Trabájase en los Estados Unidos con afán para buscar la base terrible del mal y atacarle.

Sobresalen los estudios del doctor Ross, que ha llegado a inocular el cáncer sarcoma en animales de distintas especies.

Respecto a la avariosis, se ha llegado a descubrir la vacuna reveladora.

El doctor japonés Noguchi ha conseguido aislar el microbio por primera vez y ha confiado al Dr. Lorente su representación para que siga la investigación, habiéndose asociado a Lorente para estos trabajos varios científicos, entre ellos el Dr. Simónsen.

También ha descubierto Noguchi que los parásitos y muchas formas de bacteria tienen su origen en el microbio de la avariosis, que se anida en el cerebro y ciertos nervios que producen la leonra paralítica.

Otro acontecimiento científico es que se ha llegado a descubrir el germen de la parálisis infantil.

Otro descubrimiento reciente, debido al Dr. Loeb, es la partenogénesis, o sea, reproducción de los huevos de animales por medio de células quínticas, sin intervención del macho.

Inclinase el Dr. Lorente a creer que a Loeb se le concederá el año próximo el premio Nobel.

El Dr. Cassel trabaja en los Estados Unidos con gran éxito en el cultivo del sistema nervioso fuera del organismo, habiéndose observado el crecimiento de las células nerviosas que permiten estudiar los elementos in vivo, separados del cuerpo humano.

Otro experimento del Dr. Cassel consiste en averiguar si la respiración influye de tal modo sobre el corazón y todos los organismos contenidos en las cavidades, que extrayendo éstos y ligando las arterias, para que no se desangren, puestos en recipientes separados del cerebro y la médula y haciendo la respiración, las vísceras viven con independencia del sistema nervioso central.

Realizase la experiencia en un individuo que ingirió cuatro gramos de morfina y murió; en estado inerte real, el corazón y el pulso, permaneció varias horas así.

Aplicóse el aparato de la respiración artificial y después de una hora el corazón latió, desentendiéndose al organismo de la toxina y cesó la paralización.

Dicho individuo vive y se pasea por las calles de Nueva York.

Han llamado la atención del Dr. Lorente aquellos centros científicos, fundados y costeados por gente adinerada. Allí existe un concepto distinto de la riqueza.

Rockefeller dio cinco millones de dólares y su hija tres para estos centros.

Los ricos allí compiten en ser quien hace más por los obreros, que no sienten animadversión hacia los poderosos.

Respecto al orden social, notó una nueva orientación de los directores de los centros industriales, los cuales cumplen la aspiración de que el trabajo del obrero sea con el menor desgaste del individuo y mayor rendimiento posible para el obrero y para el patrono.

Se ha fundado con este fin la asociación conocida por el nombre de Taylorismo.

Ha notado también el Dr. Lorente que los yankees tienen arremetimiento por los sucesos pasados, referentes a España, pues los hechos han demostrado que ellos, estando más cerca y disponiendo de más medios, tropiezan con

grandes dificultades para dominar a Filipinas. Cuéstales muchísimos millones, sin fruto y sin agradecimiento.

Preguntóse si los españoles conservaríamos rencor contra ellos, y respondió que tal vez fuese un defecto de raza vivirla ofensa, porque hay muchos españoles a quienes les satisface crear, por la forma como se desarrollaron los sucesos con Norteamérica, que esta no puede apuntarse como título de nobleza, y respecto de Filipinas, sus lamentaciones de hoy parecen un castigo a las injusticias de ayer.

Ha encontrado corriente muy favorable para España; si sabemos aprovecharla y comprenderla nos será de gran provecho en todos los órdenes.

Respecto a la mujer de los Estados Unidos, contrasta el respeto que allí se la guarda con Europa. Por eso allí, la permite desarrollar la actividad e inteligencia.

Hay más de dos mil doctoras en Medicina que realizan trabajos importantes de investigación; a las órdenes de eminentes doctores.

La mujer desempeña un papel de primer orden en los problemas científicos.

El doctor Lorente ha recibido del Rey y del Gobierno felicitaciones por la brillantez con que desempeñó su cometido, representando a España.

Órdenes Militares

VACANTES EN INFANTERÍA

Las vacantes que se han producido durante el mes de Febrero en la escala activa y que han de servir de base para la propuesta de ascensos que se ha de formular, son las siguientes:

1 de coronel (por ascenso).

10 de teniente coronel (9 por retiro y 1 por defunción).

3 de comandante (2 por retiro y 1 por defunción).

2 de capitán (por defunción).

En la escala de reserva han ocurrido las siguientes vacantes:

1 de teniente coronel (por defunción).

1 de comandante (por retiro).

1 de capitán (por defunción).

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en Madrid el general de división de la sección de reserva D. José Arturo Valenzuela Ferrer.

GRATIFICACIONES

Se concede de 840 pesetas anuales, por efectividad, al profesor segundo de Equitación, con destino en el regimiento lanceros de Borbón, D. Inocencio Rodríguez Escudero.

ARTILLERÍA

Ha sido destinado D. Tiberto Galindo Leal, auxiliar de tercera clase del parque regional de Burgos, al archivo facultativo y museo del Arma y en comisión al Ministerio.

REVISTA DE COMISARIO

Tendrá lugar mañana, en la forma acostumbrada.

La catástrofe de Gijón

SESIÓN DEL AYUNTAMIENTO

El Ayuntamiento de Gijón se reunió ayer en sesión, bajo la presidencia del ministro de Fomento, señor Villanueva.

Este pronunció un discurso muy sentido, dando el pésame al pueblo de Gijón en nombre del Rey y del Gobierno.

Luego ofreció socorro a los heridos y a las familias de los muertos.

Le contestó el concejal republicano señor Menchaca, en funciones de alcalde, agradeciendo la atención del ministro.

Después entró el alcalde, señor Velasco, que repitió las frases de gratitud.

Acto seguido se levantó la sesión en señal de duelo.

EL ENTIERRO

La comitiva, bajo mazas, marchó al Hospital para asistir al entierro.

En las calles un gentío inmenso impedía el tránsito, costado no poco trabajo al ministro entrar en el edificio.

A las cinco de la tarde se organizó el entierro.

Abrió la marcha una sección de Caballería y seguían los 19 ferretos, cargados de coronas y llevados en hombros por los obreros municipales y escoltados por los bomberos.

Seguían el clero y la presidencia, compuesta por el ministro de Fomento, el obispo, el director de Administración local, señor Belaunde, los gobernadores civil y militar, representaciones de las corporaciones oficiales y muchos particulares.

Se calcula en unas 10.000 personas las que seguían a la presidencia del duelo.

Todos los balcones estaban enlutados y los faroles, que se hallaban encendidos, estaban apagados.

En el fúnebre cortejo iban tres músicos.

Al pasar el entierro por delante del edificio del orfeón Arturiano, éste cantó el responso de Petrosi.

El acto resultó muy imponente.

Ferrocarriles burgaleses

El Consejo de Obras Públicas ha aprobado, sin otra modificación que la señalada por el Negociado respectivo, el proyecto del señor Aguinaga, referente al ferrocarril Burgos-Soria-Calatayud.

Resta solamente, para terminar este asunto, que el Sr. Ministro de Fomento acepte el informe del Consejo de Obras Públicas, del que probablemente no ha de separarse, y que se celebre la subasta para construir tan importante vía.

De elecciones

Se encuentran en Madrid comisiones de las Diputaciones de Segovia y Burgos, resolviendo el asunto del ferrocarril entre ambas capitales, por Aranda.

En S.ª Piedad se celebró una reunión, en la que reinó mucho entusiasmo, para pedir que la proyectada línea oúese por el mayor número de pueblos de aquel distrito.

LOS CONSERVADORES PIERDEN LA MAYORÍA

En las próximas elecciones de diputados provinciales por los tres distritos, cuya renovación bienal corresponde realizar, saldrán proclamados, probablemente sin lucha, y por el art. 29, los siguientes:

En Castrojeriz-Villadiago.—Sres. Dorado y Gómez, liberales; Sres. Bileva y Cuesta, conservadores.

Queda excluido, por no presentarse, el señor Yaguez, conservador.

En Briviesca-Belorado.—Sres. Marroquín y Hernáez, liberales; señores Gutiérrez Ballesteros y Martínez Mingo, conservadores.

Quedan excluidos los señores Echevarría y Sagredo, conservadores.

Pierden dos puestos en estos dos distritos los conservadores.

Conservan los tres que tenían en el de Miranda-Villarcayo, en virtud del acuerdo pactado entre el diputado a Cortes señor Gil y el presidente del Consejo, los señores Fernández Villarán, Forada y Val.

Este último, que se ha ofrecido incondicionalmente al señor Gil, en atenta carta, por lo cual éste le incluyó en su candidatura.

La gestión referente a los otros dos distritos en que pierden dos puestos los conservadores, la ha llevado el señor Aparicio, por afectar ambos a la circunscripción que representa.

El partido liberal ha quedado muy satisfecho por este arreglo, ya que ganando dos lugares más, convierte su minoría de once, en mayoría de trece, y podrá designar para todos los cargos las personas que le convenga el ocupen cuando se haga la renovación.

Hace dos años, en la anterior renovación...

—Si al menos el chico tuviese un oídico.

—Pero, ¿es que no lo querrán ya en casa de Marsá?

—¡Qué lo han de querer, mujer! Es natural. Por el amor de Dios, cállate; no hables de eso delante del chico. No lo has de sufrir desde ahora, que ya le llegarán los sufrimientos.

Durante aquel día esforzaron por disimular su pena. Sin embargo, en la casa reinaba un extraño silencio. Percibíase el ruido de los platos y el masticar de los que comían.

—Esto está pasado. No se puede comer—dijo bruscamente Eugenio.

—Te engañas. Yo lo como muy bien.

—Y yo también—añadió el padre.

—Deben tener el paladar estragado. Si en casa de Marsá la cocinera se atreviese a presentar esto, la pondrían en la calle.

Después de la comida llegó el correo y el mal humor del chico se tornó alegre.

Saboreando el café y aspirando el humo de un aromático tabaco, había visto las letras menudas, iguales, por él tan amadas, y nerviosamente rompió el sobre, leyendo la carta de la cruz a la firma.

—Dice que me ha comprado un afilador con una perla, que es lo que está de moda en París. ¡Ah!, miren lo que me es,

—Lo que es raro es que no haya habido uno que se haya vengado.

—¡Qué ha de haber! En este pueblo todo el coraje se va en palabras.

—Y el abogado, ese mundo de hambre, ¿qué merecía?

—Será una ruina para toda la comarca.

—Ciertamente; todo el mundo tenía en ellos una gran confianza. Sin ir más lejos, yo les hubiera entregado cuanto tengo.

Así hablaba la gente, y el murmullo de desolación corría por todas partes como un clamor de naufragos sin salvación.

El señor Plá, al enterarse de tan horribles noticias, ansiando conocer la verdad entera, dirigióse a toda prisa a casa de don Antonio Forúa.

—¿Es verdad todo lo que dicen, Antonio?

—El robo es cierto, pero no es tan grande como dicen. Según nuestros cálculos, todavía cobraremos el 25 por 100.

Al decir esto mostraba el comerciante al pobre rentista los libros de la nueva liquidación. Quiso el señor Plá ver los nombres bien perfilados y la escritura clara, como si, de un vistazo, pudiese desentrañar la situación de la casa.

—¡Pobre de mí!... Es horroroso. Pero, ¿cómo usted que cobramos ese tanto por ciento?

—Habrían de sobrevenir pérdidas im-

si una estela que tardó en desvanecerse.

Al saltar a tierra, Eugenio caminó hasta la farola para echar una última mirada de enamorado a la mole negra que se llevaba a la amada. Todavía veía al vapor cerca, y luego como un punto blanco desaparecía en la lejanía, bajo la claridad de la luna.

—Si, tan pronto regrese, nos casamos.

Y allí permaneció melancólico y pensativo, hasta que el vapor se perdió en la sombra.

Desde los primeros momentos la Junta liquidadora de la casa J. Sureda y Compañía vio claramente que los acreedores habían sido víctimas de una horrosa estafa. Prueba concluyente de ello era la fuga de toda la familia Sureda.

Figuraban en el activo del balance créditos incobrables, efectos que no existían, acciones de empresas arruinadas. Los libros comerciales eran un enigma inextinguible, capaz de volver loco al más experto tenedor.

—Todas sus fincas tienen una hipoteca.

—De efectivo no hay ni un ochavo.

—Esa gente hace tiempo que estaba quebrada.

—Claro; y se sostenían con la confianza de los otros.

—Claro; y se sostenían con la confianza de los otros.

—Claro; y se sostenían con la confianza de los otros.

—Claro; y se sostenían con la confianza de los otros.

—Claro; y se sostenían con la confianza de los otros.

EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

clarar no obligatoria la enseñanza del Catecismo, ha herido vivamente los sentimientos religiosos de las damas españolas...

Firma el telegrama la señora viuda de Miguel Badía, por sí y en representación de las damas católicas de Barcelona, Tarrasa, Mataró, Sabadell, Cornellá y otros pueblos.

Las he contestado que esperen á conocer la disposición del Gobierno, rogándoles, en beneficio de la causa que defienden, que no exciten los ánimos.

Ignoro — manifestó también el presidente — si habrá algún Consejo antes del miércoles.

Lo determinaré cuando regrese el señor Villanueva.

Es probable que se celebre, uno, para resolver el expediente de los riesgos del Alto Aragón, pues se ha acentuado la agitación en aquella comarca.

Respecto de lo que dice ABC sobre que algunos elementos de la mayoría se proponen dirigir un mensaje al Gobierno para que abra el Parlamento, he de manifestar que sería verdaderamente extraño que los liberales fueran los que pidiesen la reapertura, cuando siempre lo hicieron las oposiciones.

Yo — terminé diciendo — estoy en relación constante con todo el partido y nadie me ha hecho la menor indicación.

Soy el más interesado en ir á las Cortes.

Cuando los ministros hayan terminado su labor, no retrasaremos el abrirlos ni un solo día.

Entre tanto, debo declarar, que si llegaran á mí esas excitaciones, las tendría en cuenta y las dispensaría la consideración que merecen.

Una comisión de Correos visitó al conde de Romanones, para invitarle al banquete que ha de celebrarse el día 12 de Marzo, con motivo del 24.º aniversario de la fundación de dicho Cuerpo.

De Palacio

Cumplimentaron al Rey los directores de las Academias militares, con las comisiones de profesores y los alumnos números primeros de las clases, para darle cuenta de las vistas mutuas que se han hecho las Academias, al objeto de estrechar los lazos de compañerismo y fraternidad, habiéndose obtenido un lisonjero éxito.

Entraron en la estancia regia las Academias separadamente, siendo presentadas por el general Martín Arribe.

El Rey se mostró muy complacido de esta nueva práctica, para lograr la mayor fraternidad entre los elementos de las Academias.

De Instrucción Pública

El Rey ha firmado los siguientes decretos: Determinando las asignaturas que deben estudiar los licenciados que aspiran á obtener el grado de doctor en la Facultad de Ciencias.

Estableciendo en Tarragona las escuelas Normales Superiores de Maestros y Maestras.

Jubilando, por haber cumplido la edad reglamentaria, á D. Julio Melgares, jefe de primer grado del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos.

Nublando para sustituirle á don José Gómez Centurión.

Levantando en ascenso de escala, jefe de segundo grado de dicho cuerpo, á D. Baltasar Gómez.

Una permuta

Se ha resuelto un expediente acordando á la permuta que han solicitado de las escueltas de Pampliega Pollos, las maestras D.ª Eufemia Santos y D.ª Angela López Pardo.

El ferrocarril directo

VALENCIA.—El presidente de la Dirección ha recibido un telegrama de un Sindicato de Bruselas, anunciando que el martes próximo llegará un representante de dicho Sindicato para tratar de la construcción del ferrocarril directo á Madrid.

Después de la catástrofe

OLÓN.—Aumenta la suscripción en favor de las víctimas de la catástrofe. Excepto 15, á los demás obreros que se habían terminado su trabajo y quedaron en el Musel para preparar la voladura por mera curiosidad.

Los de los heridos se han agravado mucho. El señor Villanueva ha traído mil pesos para repartirlos entre las familias de los heridos.

Los heridos que se hallan en el hospital les ha entregado 1.000 pesetas. Parece que el ministro de Fomento tiene la impresión de que la catástrofe ha sido producida por una negligencia.

Se han suspendido otras voladuras que se preparaban.

Las minas están cargadas, una de ellas con 14 toneladas de pólvora y dinamita.

Estas voladuras tienen por objeto destruir los montes que circundan el puerto exterior.

Se ha acordado construir un mausoleo que guarde los restos de las víctimas.

De Marruecos

TANGER.—Convocada por el Sindicato internacional para el desarrollo del comercio en Tanger, se ha celebrado una asamblea, concurriendo personalidades de todas las naciones.

Pronunciáronse varios discursos y se acordó dirigir un informe á la comisión residente en Madrid, solicitando que Tanger se reserve para sí una parte de sus existencias, advirtiéndole que debe contribuir á pagar su parte de la hipoteca que grava todavía á Marruecos.

Información francesa

PARÍS.—Noticias de Tetuán aseguran que cunde la agitación entre los moros y que estos se disponen á atacar á los españoles.

Transmitió esta noticia — dice el correspondiente — solo á título de información, haciendo las reservas naturales.

Los bandidos de París

PARÍS.—Los abogados defensores de los bandidos condenados á muerte han acordado realizar gestiones cerca de Mr. Poincaré, recordándole su opinión contraria á la última pena.

Un crédito

PARÍS.—El ministro de Hacienda ha presentado á las Cámaras un proyecto de ley, pidiendo un crédito de 500 millones de francos para acelerar los trabajos de defensa nacional.

Una audiencia

PARÍS.—Mr. Poincaré ha recibido en audiencia al consejero de la embajada de España, señor Reinos, encargado de felicitarle en nombre del Rey, con motivo de su elección para la presidencia de la República.

Lo de los Balkanes

LONDRES.—El Gobierno ruso ha propuesto á Bulgaria que las nuevas negociaciones de paz se lleven sobre la base de la cesión de Andrinópolis.

Parece que las negociaciones empezarán hoy, tomándose como punto de partida la delimitación del nuevo Estado de Albania.

La revolución mejicana

MÉJICO.—El general Huerta ha presentado á la Cámara, reunida en sesión extraordinaria, un proyecto de amnistía para todos los acusados políticos que se sometan á las autoridades, dentro de los 15 días siguientes á su promulgación.

Los guardias rurales mataron á 17 zapatas que habían saqueado el territorio federal, á ocho millas de la ciudad.

Un desembarco

ATENAS.—Una división de soldados griegos ha desembarcado en El Pireo.

Reunión de embajadores

LONDRES.—Se ha reunido la conferencia de embajadores, de la que es posible salga algún acuerdo de interés.

Bolsa

Table with columns: Precio, Cambio de hoy. Rows include 4 por 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

ISIDRO PLAZA

Comerciante Banquero y Cambiante de monedas Isla, 5, Burgos

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1855 Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banco y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras. Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia. Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina de 9 á 2 y de 4 á 7.

Anemia, debilidad, Inapetencia

desaparecen rápidamente con el uso del VINO TÓNICO VELASCO LAIN-CALVO, 20, FARMACIA.

Almoneda

Aparador y mesa de comedor, silla de rejilla, centro de sala y camas. Pasaje de la Flora, 9, 4.º derecha.

Se cura con las Píldoras Benzo balsámicas - calmantes Martín. Precio: una peseta la caja. De venta: Farmacia del autor, Espolón, 54 (Correos).

Confitería Moderna

En este establecimiento encontrará el público exquisitas empanadas de pescado todos los días de vigilia. Los domingos, de ternera. CONFITERIA MODERNA Calle del Cid, 8.

Se traspaasa

por tener que atender á otros negocios, el acreditado establecimiento de vinos y comidas de la calle de San Pablo, número 8, donde también se necesita una sirvienta de regular edad, que entienda de cocina. Informes en el mismo.

Oficial

Se necesita un carpintero mecánico que sepa trabajar en máquina de cinta y en otra de labrar, en los talleres de Manuel Antón.

Novidades en corbatas y guantes

Espolón, 42.—Precios fijos

Se arrienda

una habitación propia para un labrador, y una cuadra espaciosa. Informar á D. Basilio Lorente, Tenearias, 7 y 9, pral., barrio de S. Pedro de la Fuente.

Injertos

Se venden injertos de tempranillo, garnacho, blanco y mazueto, sobre Aramón y Murviedro, clase superior. Diríjase á Zeilo Ortega, en Miranda de Ebro.

Motocicleta

Se vende una. Informes en la imprenta de este periódico.

Máquina de coser

Se vende una con solo un año de uso. Puebla, 17, 1.º

Hortelano

Se necesita, que sepa su obligación. Inutil presentarse sin buenas referencias. Informes, Vitoria, 18, almacén de harinas.

A los clientes de S. de Orive

No habiendo sido ningún consumidor de mis productos favorecido por la suerte del último sorteo, los propietarios de billetes de los dos sorteos de 1912 y 1913, entrarán á nueva suerte, aunque hayan extraviado ó roto dichos billetes. Mi deseo es regalar el chalet, al que tenga número igual al del premio mayor de la Lotería Nacional de 20 Enero de 1914. Se sigue obsequiando á mis clientes, con los billetes que restan: comprando las 6 pesetas en Licor del Polo y Agua de Colonia, como se hizo hasta el 20 del actual. Logroño 22 de Enero de 1913. S. de Orive.

Un niño hermoso

Con mejillas sonrosadas, con su alegre charla y sus gracias infantiles, indicio una buena salud, siendo el encanto de sus padres, que se estían contemplándole.

¿Cómo conseguiréis tenerle siempre sano y alegre? Dándole durante los inviernos la sin rival

Emulsión vitá

DE T. PÉREZ. Los que no la hayáis usado ensayadla y comparad sus resultados con la que creáis mejor y á buen seguro que no tomaréis otra. Pedid siempre EMULSION VITÁ DE T. PÉREZ

y rechazad toda otra que se os quiera servir como similar, pues la EMULSION VITÁ es ÚNICA y no tiene rival que la aventaje para curar de verdad la escrófula, linfatismo, raquitismo y anemia.

Precio: 3,50 pesetas frasco grande y 2 pesetas frasco pequeño. Depositario en la provincia D. Adolfo Carazo, Arcos (Burgos). Depósito en Burgos, farmacia de D. Ildefonso Martín (Correos).

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se venden

dos vacas de leche de raza, la una de dos años y medio, con su ternera de quince días, y la otra de cinco años, parida de tres meses.

Para tratar, con su dueño José Rodríguez, en Palenzuela, Palencia.

Buen negocio

Por tenerse que ausentar su dueño, para dedicarse á otros negocios fuera de la villa, se traspaasa la acreditada fonda y Café Universal, que Pariso A onso tiene establecido en Villada (Palencia), advirtiéndose que en la misma casa se halla instalado el único Casino que tiene la localidad.

Para informes, diríjase á dicho señor Alonso.

Palomina

Se vende en San Pedro de Cardeña.

Retales de ocasión de tiras bordadas, cedemos por menos de la mitad de su valor.

ECONOMÍA Y BARATURA Visite usted "Bon Marché," 6, Espolón, número 6.

Ahorrad tiempo y dinero, usando la Máquina de calcular Brunsviga. Rápidísima, Infalible, Incansable. Pidase el Catálogo á Guillermo Trúniger & C.º: Barcelona: Balmes, 7

Injertos superiores

en todas las variedades 115 ptas. millar. Barbaos injertables, estaca y estaquilla, precios sin competencia. Rosales injertos de copa alta. Perales espalderos á ptas. 0'40 uno. enanos á 0'40

Rafael León.—Logroño.

A. Santa Olalla, oculista

Consulta de once á una. Gratis á los pobres. Plaza del Duque de la Victoria (antes del Arzobispo), 18, principal derecha

Consulta de Cirugía general

DEL DR. ARANQUENA DEL INSTITUTO RUBIO Jefe de la Clínica de Cirugía general del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce. Consultas de 11 mañana á 1 tarde. Plaza de la Libertad, 8, primer piso

Consulta médico-quirúrgica

M. LOSTAU exquirano-director del Hospital y Dispensario de S. Julián y S. Quirce. En su Gabinete, de once á una; Almuerzo Bonifaz, 18, pral. En su POLICLINICA, barrio de San Pedro, teléfono núm. 20

Cementos

Los de la acreditada marca Ancora, se venden en el almacén de maderas de Francisco Romero, estación del ferrocarril, Burgos. Único representante en esta provincia.

Gritzner

El establecimiento de máquinas de coser que tan favorecido está siendo por el público por su excelente resultado, se ha trasladado de Lain-Calvo, 22, á San Lorenzo, 29 y San Carlos. Sucursal en todas las capitales.

Bicicletas

inglesas "Mead", garantizadas, se venden en la misma, al contado y á plazos de 15 pesetas mensuales.

Motor de gas pobre

Se vende uno Otto, legítimo, de 12 caballos efectivos de fuerza. Razón: Hijo y Sobrino de M. Villanueva, Espolón, Burgos.

Temporada de invierno

QUESOS FINOS EXTRANJEROS Y DEL PAÍS Camembert Brie y Boudons, Gruyere, bola, nata y Roquefort. Depósito de los quesos —Peñas Arriba, Trapa, Manchego y Villalón. Mantecillas finas y extrafinas, saladas y sin sal, para la mesa. Jamones Strasburgo y Alto Pirineo, lomo embutido, salchichón, mortadella, butifarra de lomo, sobrasada de Mallorca, chorizos de Pamplona y Treviño, y conservas de pescados de la Cruz Roja.

MANTEQUERÍA "LA PRECISA"

San Lorenzo, 2 al 10, próximo á la Plaza Mayor.

Traspaso de vaquería

Se cede en Valladolid con buena clientela, de seis vacas jóvenes, en plena producción, mas una novilla y dos terneras, todas de pura raza. Se dará, bien al contado ó á plazos, con garantía, en favorables condiciones. Informes, calle de Santiago, núm. 56. Ultramarinos.

Ama de cría

Casada, leche de ocho días, se ofrece para su casa. Informes, Jerónimo Varona, en Padilla de Arriba.

Se venden

Una vaca de leche con su ternera, una yegua y dos muletas corrientes. Para tratar, con Epitacio González, en Iglesias.

Dependiente

Se necesita, que sepa su obligación, en la barbería de Maté, Calera, 6.

Biblioteca

Se vende una bastante extensa. Para verla y detalles en Avellanos, número 3, 2.º derecha.

Anuncio

Para vivir en familia se desea una ó dos señoras de buenas referencias, ó matrimonio sin hijos. Informarán: San Juan, 33, portería.

Ama de cría

Casada, se ofrece para su casa, leche de cuatro meses. Informes: Pozo Seco, núm. 10.

Venta de molino

y fincas rústicas radicantes en el pueblo de Cañizar de los Ajos; el molino recientemente restaurado, con agua constante, ventilador y cernido, dista 30 metros de la carretera de Burgos á Villadiego y las dos fincas colindantes al molino, de 30 y 12 celemines, ó sean 56 y 22 áreas, respectivamente, ambas de 1.ª calidad y de regadío. Para tratar y más detalles diríjase á Miguel López, en dicho pueblo.

Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres, soltera, de 25 años, leche de doce días. Informes Antonia del Campo, en Briviesca.

Traspaso

Se hace de una tienda de ultramarinos en sitio céntrico y muy acreditada. En la redacción de este periódico informarán.

El emperador de los vinos finos

"Ajerezado Castilla," De venta en la bodega de José Tarancón, Almirante Bonifaz, 13. Pesetas 1'75 botella. Devolviendo el casco se abonan 0'20 pesetas.

Colegio de "Santa Isabel, para señoritas" Dirigido por la profesora doña Isabel Teresa García Mancesidor. Estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza. Cursos especiales de francés, dibujo y labores. Clases de música á cargo de la acreditada profesora D.ª Carmen García Mancesidor.

Banco Hipotecario de España PRÉSTAMOS QUE REALIZA ESTE BANCO Sobre fincas rústicas y urbanas. Al 4'25 por 100 de interés y 0'60 por 100 de comisión. Plazos de amortización de 5 á 50 años. PARA CONSTRUCCIONES NUEVAS: AL 5 POR 100 DE INTERÉS Para más detalles, diríjase á los agentes del Banco SRES. BATARRITA Y CALVO. Oficinas: Hurtado de Amézaga, 30, Tfno. 1.558, Bilbao

INTERESANTE En el comercio de D. Eustasio de Lafuente, grabador y óptico, Espolón, 10 puede adquirirse por módico precio un aparato sencillo y económico, de nuevo sistema y adaptable á la medida, que cura las hernias ó evita las molestias que ellas ocasionan. No se cobra el importe hasta después de probado el aparato y que el interesado, ó un médico de su confianza, den su conformidad. NOTA.—Vistos los excelentes resultados obtenidos, se ha pedido y conseguido Priviligio de invención, patente número 44.830. ESPOLÓN, NÚMERO 10.—BURGOS.

Vides americanas Injertos, barbaos, estacas y estaquillas Inspeccionado oficialmente por el servicio agronómico de S. M. Con la más absoluta garantía y la más completa selección en las plantas de todos los vides. Precios los más económicos en el mercado Contesto á cuantas consultas se me hagan respecto á clases y precios. Análizo gratis las tierras que se me envíen. Los Balbases PRIMITIVO OLAVARRÍA Los Balbases

Vides Americanas : : GRANDES PLANTACIONES : : : : DE PIES MADRES : : : : Estacas, barbaos, injertos, selección y autenticidad garantizadas precios por correspondencia Variedades únicas que cultivamos.—Aramón x Ruprestis Ganzin núm. 1. Aramón x Ruprestis Ganzin núm. 9. Mourvèdre x Ruprestis núm. 1202

AQUILES MORALES Y HERMANO.—Propietarios viticultores.—MONTEAGUDO (Navarra) Los informes oficiales que de estos viveros dá D. León Laguna, Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de Aragón y Rioja, en el Boletín Oficial de la provincia de Zaragoza, correspondiente al 3 de Enero del año actual, dicen como sigue: "Los viveros que los Sres. Aquiles Morales y H.ª, de Monteagudo (Navarra) poseen en un finca denominada "Cerro Mayor", del término municipal de Parazona, se hallan este año, si cabe, mejor cultivados que los años anteriores, presentando en su consecuencia todas las plantas una lozanía y un desarrollo perfectos.—La selección de las mismas es, como siempre, irreprochable, y los injertos no ofrecen ningun rebrote que cause perjuicio alguno á las mismas. No cabe, pues, la más pequeña duda sobre la autenticidad de las plantas cultivadas en estos excelentes viveros, que más arriba quedan relacionados. Los injertos están muy bien soldados, y la madera de estos, como la de los barbaos y aramones de los pies madres, en la otoñada última. Los agricultores que hayan de repoblar sus viñedos ya saben, por los informes que anteceden, que esta casa puede hacer sus ventas de vides americanas con la mayor garantía de autenticidad y selección, bases principales para el buen resultado de las plantaciones."

Juan Espinosa.—Ingeniero electricista Estudios, proyectos, montajes, reparaciones y transformaciones Maquinaria y materiales para Electricidad, Mecánica, Hidráulica y Termodinámica Centro Técnico Industrial.—Paloma, 16 Precios y garantías sin competencia.

